

Los cacicazgos

Vivimos en un país donde todas las actividades tienden a un fin político. Estadistas, pensadores y obreros viven poseídos del delirio político, endémico y terrible que ahoga las acciones del progreso definitivo.

El proyecto incubado en el gabinete, muestra el sello partidarista; la idea blanca disfrazada de filantropía trae dentro de su ropaje la saeta del cacicazgo; la voluntad del trabajador que levanta la azada para abrir caminos, está sujeta a los caciques que por fuerza de la paga van a engrosar las filas de los partidos endiosados; los representantes del pueblo están contra el pueblo cuando así conviene a sus Césares... el amor y la religión y todos nuestros mejores sentimientos se convierten en un hervidero de larvas al conjuro de los magos de nuestro Política.

Analícemos si tal naufragio moral es propio de un país que alardea de civilizado. Valoremos si ese sacrificio de nuestra dignidad responde con resultados positivos de progreso. Y convengamos en que nuestro lamentable estancamiento cultural y material tiene origen en los cacicazgos. Cuántas ideas nobles, cuántas iniciativas de valor legítimo han sido sepultadas en los archivos de nuestra Cámara y en los cartapacios presidenciales, en donde el talento se valora, no por su calidad sino por su influencia entre las masas intonsas muy dadas a la adoración de los ídolos de barro. Huérfanos de talentos y de energías están los Ministerios, huérfanos van a quedar nuestras representaciones en el exterior que reclaman a los pocos hombres meritisimos que tenemos para apersonarse ventajosamente en las cuestiones que son de vida o muerte para la patria.

Pero la política, esa lamentable política de parroquia sigue de pie, como una funesta pira donde se queman nuestros empeños patrióticos. Los viejos siguen reinando, la tradición de nuestra estulticia sigue imperando, y en continuada procesión de banderas azules, rojas y verdes bailamos la mascarada ante los rientes y vetustos ídolos.....

MESA REVUELTA

Hombres nuevos.—No pretendemos militar en política ni convertir nuestro periódico en un reflejo de mezquindades, pero si queremos llevar nuestro contingente al resurgimiento de una patria sana y robusta; es por esto que con el más sincero entusiasmo aplaudimos la labor de algunos elementos independientes que se esfuerzan porque el pueblo tenga legítima representación en nuestra Cámara; para tal fin se han señalado distinguidos representantes de nuestra juventud entre los que figura don José Albertazzi Avendaño, cuyo nombre constituye amplia garantía para los que le tienen consignado entre sus escogidos.

Gente errada.—En "El Pueblo Limonense" y bajo el título de "Tempestad de piedras", un fulano firmado CORRESPONSAL, se desata sobre el joven Posada Cano, tomando por base una gaceta de nuestro semanario, en la cual anunciamos a manera de simple noticia informativa, la posible representación de una obra teatral del amigo Posada. Ni nosotros lo aseguramos de un modo afirmativo, ni dijimos que el señor Posada era poeta monumental, como trata de explanarlo despanzuradamente el aludido señor correspondal, ello debido tal vez a alguna indigestión habida en su intelecto. Por lo visto, hemos llegado a la exacta conclusión de que el fulano firmante andá errado! Eso de decir que a un autor se le deben tirar piedras es como adorar las cebollas del Egipto. Señor correspondal: ¿cómo pretende creer que aquí se arrojen pie-

dras, si es éste un pueblo civilizado?

Por lo demás, esa mala intención al decir que nuestro semanario es casi desconocido, no nos afecta en nada, pues nos conformamos con lo ordenado por la filosofía moral, es decir que preferimos ser desconocidos a gozar de una mala reputación.

Debut.—La Compañía de Opera Italiana debutó anoche en el Teatro Roig con admirable éxito. Los artistas, según parece, han de jado magníficas impresiones en el público. Cuando tengamos el placer de verlos en la escena, prometemos detallar nuestras crónicas de apreciación.

Hemos sido galantemente honrados con la siguiente invitación:

"Evangalina de Jiménez saluda a usted atentamente y al participarle el enlace de su hija Emélica con el señor don Francisco Murillo R., tiene el honor de invitarlo a la ceremonia que tendrá lugar a las 8 p. m. del 17 del presente, en casa de don José Méndez Chaves, 50 varas al Norte del Carmen."

La ceremonia se verificó anoche entre numerosa concurrencia; fué aquél un rato de solaz proporcionado por la familia Jiménez a todos sus relacionados. Nos es placentero consignar un voto de salud y prosperidad para los nuevos desposados.

"El Correo del Atlántico".—Sabemos de fuente fidedigna que este apreciable colega porteoño reanudará próximamente sus tareas en Cartago. Mucho éxito deseamos a los directores de ese simpático semanario.



Roberto Conejo

Nuestro piadoso homenaje

En las primeras horas de la madrugada del miércoles, el señor Roberto Conejo entregó su espíritu al Creador. Entre los muertos conocidos, a quienes la tiniebla del vacío ha velado sus pupilas para siempre, queremos hacer aquí un recuerdo especial del joven Roberto, que nos acaba de sorprender con su eterna despedida.

Hay seres dotados admirablemente por la Naturaleza y que debido a ello suelen conquistarse la simpatía de los humanos. A ese escaso número perteneció Roberto Conejo. Desde temprana edad se dedicó al trabajo, donde fué modelo ejemplar de laboriosidad y consagración. En medio de las exigencias de la diaria lucha llevaba una vida afanosa sin que nunca se hubiese interpuesto a su paso la más pequeña vacilación o qansancio. Su espíritu sereno salvaba los insuperables obstáculos con que incesantemente tropezamos los trabajadores. Era un atleta infatigable. La cruel enfermedad que lo postró en el lecho del dolor, fué conseguida a causa de sus constantes y prolongados sacrificios.

Hacia apenas tres años que había formado un hogar venturoso, pero la muerte vino a tronchar en flor sus más bellas ilusiones.

El idilio que soñó en un día esplendente, cayó desplomado de la noche al alba, como puede caer una fortaleza que sustentada en la cúspide un nido. He aquí, sin duda, la primera aflicción para su inconsolable esposa. La mano ardorosa que en otro tiempo recibiera del apuesto joven, ha tenido que estrecharla ahora fría, para darle el postrer adiós. Así se desvanecen las dichas terrenales como los copos de espuma sobre la superficie de la playa.

Nosotros por nuestra parte, como amigos que fuimos del joven Roberto, lamentamos profunda-

mente su desaparición y enviamos nuestro más sentido pésame a la señora Isabel de Conejo, a D. Aragón Asch y señora esposa, a la señora Enriqueta de Rothe y a D. Jacinto Conejo, y en general a todos sus deudos, para los cuales sólo deseamos la resignación, bál samo bendito en las grandes adversidades.

AL MARGEN DEL CABLE

TELEGRAMA particular de Guatemala. Despachado el 10 de abril y Recibido el 11 de abril.

El submarino "U 8" con el capitán Weedingen, fué anunciado como perdido. Verificóse una gran batalla en el valle Larecotiza al Este, los austro-alemanes han salido victoriosos toman do 10.000 prisioneros rusos ilesos. Combates en los Cárpatos desarrolláronse enormemente aunque rusos pretenden haber tenido éxito en algunos puntos, en pasos Duna y Lupkow.

Norte de montaña de Baensejour alemanes tomaron varias trincheras francesas y capturaron 2 ametralladoras.

Franceses hicieron otros ataques violentos entre el Mosa y el Mosela; sufriendo grandes y fuertes pérdidas sin haber obtenido ningún éxito.

En el Teatro de la guerra oriental sólo al Este de Kalvaja hubo combates que han continuado.

TELEGRAMA Oficial de Guatemala. Despachado el 12 de abril y Recibido el 13 de abril, a la 1 p. m.

No. 89. Cuartel General, abril, 9.— Los belgas fueron de nuevo obligados a desocupar Dreiguerachen destruyendo completamente la aldea; hiciéronse prisioneros 2 oficiales y cien soldados belgas, conquistando 2 ametralladoras. Para responder bombardeos franceses de pueblos situados detrás de nuestro frente, como medida de represalia se bombardeó con granadas incendiarias Reims, donde están reunidas considerables fuerzas y baterías.

Al Norte de Bensejour y Noreste de Lemesnil se tomaron varias trincheras francesas conquistando 2 ametralladoras.

En Argona fracasó un ataque de infantería francesa donde nos arrojaron bombas que desarrollan gases asfixiantes.

Combate entre Mosa y Mosela siguió con más vigor, los franceses sufrieron las mayores pérdidas mientras que en sus ataques no tuvieron el menor éxito.

Cerca de Sudelkopf con 400 prisioneros del 34o. regimiento francés encontráronse balas dumdum. Cerca Harmanns Weilerkopf libráronse combates de artillería.

En campo oriental ningún acontecimiento importante, aparte de una escaramuza que se desarrolla en Dalwara y q' no ha terminado aún.

CUARTEL GENERAL, Abril 10. Combates entre el Mosa y el Mosela continúan con inalterable vigor. Cerca de Fromeisy y Cousanville, aldeas que franceses pre-

BARATILLO CARTAGO

JOSE AVILES (VALBUENA)

Es ésta la única tienda que a pesar de la crisis continúa vendiendo a precios que no admiten competencia.

Surtido renovado constantemente. Grandes novedades para las personas de buen gusto. CORBATAS PARA CABALLEROS, el último estilo.

tenden haber tomado, hasta ayer no se libró ningún combate, porque esos pueblos están sitiados a larga distancia detrás del frente alemán.

Entre el río Orne y alturas del Mosa sufrieron franceses una fuerte derrota y todos los ataques fueron repelidos desde las alturas de Combres, y al Norte de Saint-Mihiel y en el frente de Ailly y Apremont y cerca de Flirey donde los combates eran menos vigorosos a consecuencia de pérdidas severas sufridas por franceses allí anteriormente.

Fracasaron otros ataques a Remenauville y Priesterwald como también la tentativa de conquistar Bezange Grande al Sudoeste de Chateau Salins, hiciéronse prisioneros 5 oficiales, 122 soldados belgas, 2 oficiales y 101 soldados franceses, conquistando 10 ametralladoras en total.

En los Vosgos la situación sigue sin cambiar. Ataques rusos al Este y Sur de Kalwara ya los rechazamos con severas pérdidas para ellos, en lo demás la situación del frente oriental está sin cambio.

TELEGRAMA oficial de Guatemala. Despachado el 13 de abril y recibido el 15 de abril, a las 9 p. m.

No. 91. Cuartel General.— El frente occidental el día domingo relativamente tranquilo, todos los ataques franceses en Argóna cerca de Combres contra posiciones Bysly y Priesterwald fueron rechazados. Habiendo muerto 3 mujeres por bombas enemigas en la ciudad de Mulheim, los alemanes arrojaron bombas sobre Nancy contra las fortificaciones.

Un grupo de oficiales franceses prisioneros, contó que estaban empleándose la catedral de Notre Dame de Paris y edificios como el museo del Louvre, los Inválidos, para efectos militares; por ejemplo, para reflectores, aparatos inalámbricos y ametralladoras.

En avance de alemanes sobre Mariampol se hicieron 9 oficiales y 1350 soldados rusos prisioneros, conquistando 4 ametralladoras. Al Este de Lomsha los rusos arrojaron bombas que no estallaron, pero sí desarrollaron gas asfixiante. Boletín Oficial publicado por los rusos, relativo a mutilación de oficiales subalternos rusos en presencia de oficiales alemanes es desmentida desvergonzadamente y razón sobre la cual no necesita entrar en discusión.

TELEGRAMA particular de Guatemala.— Austriacos capturaron 160 rusos en los Beskides occidentales.

En el canal Yser, cerca de Poosele, al Sur de Dreigachtten, los alemanes tomaron tres puntos ocupados por los belgas, capturando 6 oficiales y 166 soldados.

Cerca de Albert capturamos otros 50 franceses; los combates entre Mosa y Mosela continúan con mayor encarnizamiento, ataques franceses en Combres, Sur de Ailly y Norte de Flirey, en Priesterwald rechazáronse todos.

En esos lugares fueron encontrados 1200 muertos; los alemanes capturaron 30 oficiales, 905 soldados franceses y además tomaron 14 ametralladoras. En Polonia ataques rusos en Mariampol y Kalvaria fueron rechazados; alemanes tomaron Alafromier al Oeste de Plomsk capturando 800 rusos.

TELEGRAMA particular.—La ofensiva rusa fué contenida y el ejército austro-alemán rompió en varios lugares la línea rusa.

Los franceses atacaron Drey-

ans, cerca de Masery, entre los ríos Mosa y Mosela, al Oeste de Verdún, cerca de Marcheville y Sinchart en Hartmanns Weilerkopf, pero sin ningún éxito.

Los alemanes arrojaron bombas sobre Poperinghe y Kaskselú que están ocupados por los ingleses. En el teatro de la guerra oriental sin alteración.

TELEGRAMA oficial de Guatemala. Despachado el 14 de abril. Recibido el 16 de abril a las 12 m.

En la orilla del canal Yser, cerca de Boselle, al Sur de Dreigachtten, los alemanes ocuparon tres haciendas defendidas por los belgas tomando prisioneros un oficial y 44 soldados. Cerca de Albert se tomaron 50 prisioneros franceses. En Argóna occidental un ataque francés fracasó; al Norte de Combres, Sur de Ailly, Norte de Flirey y Priesterwald el resultado de los combates fué favorable para los alemanes. Pérdidas francesas fueron muy severas; en dos puntos halláronse 1200 muertos; alemanes tomaron 11 oficiales y ochocientos soldados prisioneros, conquistando 7 ametralladoras.

Un globo cautivo alemán, cuyo cable se rompió por los tiros enemigos, se alejó, pero sin aterrizar entre filas francesas, como pretenden los franceses en su boletín, sino que llegó salvo a Moerchingen. En los Vosgos, tempestad de nieve impidió operaciones. Cerca de Mariampol, en Kalvaria y Klimy, cerca del río Seik, ataques rusos fueron repelidos; los rusos fueron forzados a evacuar una aldea cerca de Bromierz, al occidente de Plomsk, perdiendo ametralladoras y 80 soldados prisioneros. En Polonia, al Sur del Vistula, los rusos mantuvieron durante toda la noche, un nutrido fuego de infantería.

NOTAS SUELTAS

En el próximo número daremos cuenta detalladamente de la velada que se proyecta para el domingo 25, en San Pedro del Mojón.

Sueño.— Un individuo de nombre y apellido desconocidos tuvo un sueño feliz. Amando con el de lirio del primer amor, constantemente era reprochado y despreciado por su novia, para quien no valían regalos ni promesas. Una de tantas noches, soñó aquel desventurado que su amada le había pedido una ofrenda, en premio de la cual sería correspondido. Adivine el lector cuál sería esa ofrenda. Pues una al alcance de cualquier bolsillo: un calzado del que fabrica Nicanor Gámez. Y lo mejor del cuento es que los sueños suelen ser verídicos.

Al público en general pongo en conocimiento que la simpática Sombrerería Ecuatoriana, ha recibido nuevo surtido de sombreros grandes para hombres y señoritas, a precios módicos; a pesar del alto cambio de moneda, no se han subido los precios. Acudid y os convencereis. Recomendando no equivoquen la localidad que está situada a 25 varas de la Botica Oriental, a continuación de la tienda del señor Calixto Madrigal, frente al Mercado. Allí es donde se consiguen los sombreros más baratos.

También participo a todas las personas que quieran arreglar sus sombreros de pita a lo natural que tendrán la mejor atención y puntualidad en el trabajo, en el ya citado establecimiento.

Antonio Vega, propietario.



Luis A. Rueda

En honor al mérito exornamos hoy nuestras columnas con el retrato del ya conocido artista colombiano don Luis A. Rueda. Si simplemente fuera él un cultivador del Arte de Miguel Angel y Rafael, sería hasta superfluo presentarlo en estas páginas; pero el caso es enteramente distinto: Rueda une a sus aventajados conocimientos pictóricos un corazón de artista. La paleta y el pincel son sus hermanos gemelos. Quien nace artista, forzosamente trae en el espíritu las maravillosas joyas de la Belleza que subyuga sorprendentemente.

Rueda, juzgado con calma, es uno de aquellos verdaderos privilegiados que al trazar en el lienzo la imagen del paisaje nos muestra la Naturaleza tal como ella es. No busca el plagio ni el amaneramiento, enfermedades éstas de que muchos son víctimas. Lejos de eso, como pintor se ha formado ya una personalidad. Colorista de arte exquisito, ha sabido interpretar las inspiraciones de su propia fantasía tan variadamente que al ver sus obras en conjunto se podría afirmar que ellas han brotado de distintos pinceles. En sus cuadros no existe esa monotonía fastidiosa que a casi la generalidad afecta.

En la velada del domingo último, con motivo de la inauguración del Centro Español, tuvimos ocasión de admirar muy de cerca al artista. Los cinco cuadros que representan cada una de las cinco partes del universo son una de las más altas concepciones de Rueda y que pueden presentarse como exponente de lo que produce su paleta.

Las ruinas del templo de Isis en Africa, una perspectiva nocturna del Japón, un paisaje de España, un cuadro de Oceanía y la selva virgen en Costa Rica, se destacan allí como en victorioso tropel. Dondequiera que él percibió la Belleza, se apresuró a exteriorizarla.

Luis A. Rueda es indudablemente un notable artista. Nosotros creemos que su triunfo será seguro; como pintor vale mucho y promete mucho más. Nada le falta; es imaginativo y sabe dar color y forma a sus inspiraciones. No tarda en hacer vuelos milagrosos en su magnífico pegaso de oro.

Convenimos en que habrá quienes lo censuren minuciosos detalles en sus obras, pero no habrá nadie tan osado que desconozca sus aquilatados méritos de artista.

Las dos noticias

Por un hilo del telégrafo caminaban dos noticias: una Muerte y una Boda, un dolor y una alegría. Echóse la Boda a un lado, espantada y afligida de ver tan cerca a la Muerte. Y la Muerte le decía: —No se asuste, compañera, que hemos de acabar amigas. Ahora se aparta de mí; pero quizá algún día corramos juntas, viniendo a ser una cosa misma.

Luis Ram de Dii

La gran tristeza

Una inmensa agua gris, inmóvil, muerta, sobre un lúgubre páramo tendida; á trechos, de algas lívidas cubierta, ni un árbol, ni una flor, todo sin vida; ¡todo sin alma en la extensión desierta!

Un punto blanco sobre el agua muda, sobre aquella agua de esplendor desnuda se ve brillar en el confin lejano: es una garza inconsolable, viuda, que emerge como un lirio del pantano.

Entre aquella agua, y en lo más distante, esa ave taciturna en qué medita? No ha sacudido el ala un sólo instante, y allí parece un vivo interrogante que interroga á la bóveda infinita!

Ave triste, responde: Alguna tarde en que rasgabas el azul de Enero con tu amante feliz, haciendo alarde de tu blancura, el cazador cobarde hirió de muerte al dulce compañero?

O fué que al pie del saucedal frondoso, donde con él soñabas y dormías, al recio empuje de huracán furioso, rodó en la sombras el alado esposo sobre las secas hojarasas frías?

O fué que huyó el ingrato, abandonando nido y amor, por otras compañeras, y tú, cansada de buscarlo, amando como siempre, lo esperas sollozando, ó perdida la fe... ya no lo esperas?

Díme: Bajo la nada de los cielos, alguna noche la tormenta impla cayó sobre el junca!, y entre los velos de la niebla, sin vida tus polluelos flotaron sobre el agua... al otro día?

Por qué ocultas ahora la cabeza en el rincón del ala entumecida? ¡Oh, cuán solos estamos! Ve, ya emplea á anocheer: ¡Qué iguales nuestras vidas! Nuestra desolación!... Nuestra tristeza!

Por qué callas? La tarde expira, llueve, y la lluvia tenaz deslustra y moja tu alcoholado plumón de raso y nieve. ¡Huérfano soy!...

La garza no se mueve... y el sol, ha muerto entre su fragua roja!

Julio Gómez

Oración a la Palmera

Arbol del sol!
Arbol de oriente!
Espíritu de árbol! Penacho de verdor! Amigo del desierto! Guía del caminante! Bendito seas y benditos los pueblos que amparas con tu sombra!

Déjame contemplarte en la llanura, allá en el fondo, cerca de las rosadas nubes que se desligan sobre tu copa; déjame ir hacia tí. Déjame reposar a tu sombra.

Tú eres el único árbol que ama, sin que la impureza de los labios manche el verdor de tus hojas. Tú envías los besos en polen, y tu amor, como las canciones, lo lleva el aire cupidinesco. Tú amas velando como los ángeles. Tú te fecundas en las nubes, en el viento, en todo cuanto hay de más puro en la tierra, y por eso es tu fruto de oro, y es ligero, y se cría en cuna de gloria.

EL GRAN ALMACEN de MUEBLES de JORGE MORALES BEJARANO

situado al pie de la Cuesta de Moras

vende muebles por abonos semanales y en magníficas condiciones para el pago

HACE UN PLACER
DE LA DIGESTION
SI SE TOMA
EN LAS COMIDAS

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS
FUERZA A LOS JOVENES
Y BELLEZA
A LAS MUJERES

Tú, palmera, nunca miras hacia abajo a la tierra: siempre va alto tu mirar. Desovillandote como las flores, te vas destrenzando y subiendo como un minarete, siempre con la mirada abierta a la azulina bóveda del cielo o a las irrisaciones de la llanura.

Tú, palmera, eres la amiga de los profetas: como ellos, te elevas solemnemente y contemplas la planicie hasta el fondo y, como ellos, presientes lo por venir adviniendo las tristezas que la humanidad prepara y vas apuntando las injurias en el rosario de tu tronco, como el reloj de los bosques. Tú te apiadas de los sufrimientos de los hombres, tejiendo la palma de los mártires! Tú eres la adorada de los artistas que esperan ser coronados por tí, y como ellos buscas la belleza. Tú eres la palma de la victoria, la hija querida del sol, y eres un suspiro y un símbolo, y allí donde encuentras la luz, allí tienes la patria.

Imitemos el árbol sagrado. Tengamos la claridad por patria, el azul por dosel y, apuntando al sufrir de los años, miremos a lo alto, como ella!

Santiago Xusiñol

Una Obsesión

Abstraído en el silencio de su bohardilla, Roberto dejaba transcurrir los días y las noches sin participar de ningún otro afecto que el que le ofrecían las cuatro paredes de su melancólico albergue. Para él los festivales espléndidos, las músicas, los saraos eran desconocidos y efímeros pasatiempos que apenas si le inspiraron una grata simpatía. En su espíritu jamás se hospedó el regocijo, ni hubo siquiera una esperanza, que la vida fué desdenosa y mezquina con él. Los mozos, al verle tan huraño, se le apartaban con lo cual aumentaban su amargura y su tristeza.

Tenía los ojos hundidos y el cabello oscuro como sombras nocturnales; en sus labios se había extinguido la sonrisa y sin ser viejo, conocía muchos inviernos producidos por un temprano cansancio de la vida. Asistió al banquete humano, pero fué desheredado sin piedad; su cáliz, amargo como el ajeno, hubo de apurarlo hasta las heces. Pasó por el mundo, no como pasan los elegidos por sendas radiantes de luz, sino como al través de un túnel interminable. Destacó humildemente su silueta entre la callejuela de los olvidados. A veces era comunicativo y hubiera relatado sus secretas congojas, pero nadie quiso escucharle; sus dolores se perdían entre la algarabía de los hombres.

Una tarde se sintió más agobia do que nunca; precisamente la misma en que un vecino suyo celebraba la conjunción de su amor. Entonces Roberto tuvo anhelo de algunas palabras amorosas; le devoró una sed ardiente, infinita de agasajos; amó y creyó ser amado. Algo como una obsesión, algo como una ráfaga de luz pobló de ilusiones aquel espíritu taciturno. ¡Cuánta envidia le daban aquellos amantes en su noche de bodas!

Largo rato pensó en el cariño de la novia ida, sin poder librarse de esa idea, fija como un fantasma. Sentado a la puerta medio entornada de su bohardilla contemplaba la noche que se había dibujado ya en el horizonte; en el cielo

veía el desconsuelo, profundo como un abismo: lo imposible. ¿Cómo querer y ser querido, si la imagen de Psiquis para él había desaparecido, si hacía tanto tiempo que la tierra había arrebatado su tesoro amado?

La luna, viajera desolada del espacio, dejaba caer sus hilos de plata pausadamente, tristemente. La luz amarillenta de un candelil alumbraba la estancia. Ni la noche con sus ruidos callejeros, ni las notas escapadas de la orquesta nupcial podían amortiguar la suprema, la inmensa angustia de Roberto que a manera de un psicólogo escudriñaba su propio corazón. Ni una queja, ni un reproche lanzaba al destino; bien pudiera decirse que todo había concluido para aquel solitario que se consumía instante por instante.

Repentinamente un temblor convulsivo corrió por su cuerpo; en su interior sucedía algo inexplicable. Una racha de viento quiso entrar en su aposento. Roberto cerró con violencia las maderas y se incorporó en el lecho; fingió dormir para engañar su espíritu, pero el tropel de los recuerdos lo invadió con más fuerza. Afuera, el viento siguió tableteando quejumbrosamente....

**

A la noche siguiente las gentes vieron al inquilino de la bohardilla extenuado, con la mirada incierta, hablando solo bajo los hilos de plata que la luna dejaba caer pausadamente, tristemente.... el pobre había dejado de sufrir; estaba loco, víctima de aquella idea que no pudo apartar de su memoria; su adorada muerta.

Campo Elías Palacino

RINCON HUMORISTICO

Una disposición policíaca.— Robaron en cierta ocasión a un individuo una cantidad de dinero, y un amigo del robado fué a contar el hecho a un agente de policía.

—Señor, acaba de cometerse un robo—le dijo.

Y el agente añadió con ingenuidad epigramática:

—QUE ME DEN PARTE.

Remedio incomparable.— Un borracho incorregible acabó por renunciar a su vicio favorito.

—¿Quién ha realizado ese milagro?—le preguntaron.

—Mi suegra.

—¿Cómo así?

—Pues la cosa no puede ser más sencilla. Cuando estaba borracho veía dos suegras en vez de una... y esto era demasiado.



El Agua de SANTA ANA, verdaderamente natural, ofrece todas las ventajas terapéuticas de las Aguas Minerales sin los inconvenientes de las artificiales, nacionales o extranjeras. Huya de éstas, quien desee no eciar a perder su estómago.

Los señores Ortega & Cia. sirven a domicilio el Agua de SANTA ANA directamente de las fuentes, en botellas de un litro, a razón de a treinta céntimos la botella. Las cuatro botellas se venden a doce céntimos y las medias a veinte céntimos.

Hay para este mes € 50.00 en diversos premios ofrecidos al público en la misma forma que los anteriores y esto es, en las tapitas de metal. Dirigir los pedidos a

PRADILLA & CIA., Agentes Generales en San José, C. R.

LA MAISON DOREE

CASA DE HUESPEDES - BOARDING HOUSE

Situada en la 4ª Avenida Oeste, 50 varas de la Botica Francesa. Allí encontrará Ud. muy buena alimentación, cuartos bien arreglados y sobre todo magnífico trato y seguridad en sus intereses.

Precios convencionales - Casa contra temblores

SE RECIBEN PENSIONISTAS

Apartado 154 - SEBASTIAN PACHON, Propietario - Teléfono 26



Deliciosa, Refrescante, y Eficaz Destructor, de los Gérmenes que ocasionan las Caries. Conserva la Boca Esterilizada y en Perfecto Estado de Salud.

Unico Agente: W. E. BROAD, Sucesor de J. E. CLARK Company. San José, C. R

ATENCION! ATENCION!

El que quiera comprar verdaderamente barato que visite

LA CARMENCITA DE JAIME VARGAS

SITUADA EN EL MERCADO DE SAN JOSE

Allí se puede comprar, a los precios más reducidos de plaza.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA  ALEMAN

— DESPACHO —

75 varas al Sur del Banco de Costa Rica

TRANSITO AMPIE

— SASTRE —

Ultimas novedades en las Modas europeas y americanas; cuenta con los mejores operarios para atender a sus clientes y favorecedores.

ESMERO - HONRADEZ - PUNTUALIDAD

FRENTE AL HOTEL SAN JOSE

LA COLOMBIANA

FABRICA DE CALZADO



DE FELIX ALVAREZ P.

Avenida Central O., contiguo a A. Asch y Bros.

Es uno de los talleres del país donde mejor se confecciona el calzado y más de acuerdo con los últimos estilos americanos en cuanto su forma, calidad, consistencia y comodidad; en fin, es el símbolo del estilo.

Por la práctica que ha adquirido el propietario en las distintas repúblicas donde ha trabajado y por el cumplimiento exacto en sus compromisos, se puede asegurar que "LA COLOMBIANA" triunfará sobre cualquier competencia.

Esto no es verso PERO ES VERDAD

MIGUEL ARMIJO

VENDE

en "Las Olas"

SAL y DULCE

— A LOS —

PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

LA GRAN SEÑORA

TIENDA DE NOVEDADES DE

José Sarkis F.

Especialidad en géneros y adornos de todas clases. Surtido completo en sedería y artículos para señoras y caballeros.

MERCADERIA LA MAS NUEVA Y ESCOGIDA

Av. Central, frente a LA MARINA, San José, C. R.
Apartado 908 - Teléfono 614

TOSTELERIA

Y

PANADERIA

LA LIBERTAD

100 varas al Sur de la Casa de Salud del Dr. Uribe.

Dr. M. FISCHER

Dentista Americano

DIRECCION:

20 vs. al Oeste del Banco Internacional

Se hacen toda clase de trabajos dentales. Asepsia escrupulosa. METODOS MODERNOS

First class aseptic Dentistry in all its branches.

JUAN GUILLERMO ZAMORA

VENDE

en la Pulperia de El Mar á precios sin competencia

AFRECHO DE TRIGO

Y

SAL CRIOLLA

MIGUEL ANDRE

VENDE

barata una magnífica casa, propia para negocio; mide 12 metros de frente por 8 de fondo y 1 200 varas de terreno. Todo por la bicoeca de 2.000 colones.

Pida informes detallados

LA PRINCESA DEL DOLLAR

BARBERIA DE JOSE SALAS

Está montada al estilo moderno y con todas las comodidades apetecibles. Mándese arreglar en A PRINCESA DEL DOLLAR, situada a 75 varas al Oeste de la Botica Francesa.

AL ESTABLECIMIENTO DE

LA FORTUNITA

Acaba de llegar un nuevo y completo surtido de

SEMILLA

DE HORTALIZA

CALLE CENTRAL SUR, AVENIDA DEL PACIFICO

GRAN REALIZACION DE CALZADO

para señoras, caballeros y niños

— PRECIOS NUNCA VISTOS —

¡¡Sombreros de 8 colones a 3 colones!!

Acudid a la "Ciudad de Londres" de A. ASCH Bros.

GABRIEL VARGAS

VENTA DE MATERIALES DE ZAPATERIA

Excelente calidad + Precios equitativos

Almacén instalado en "La Violeta," frente al Mercado de SAN JOSE

LA VALENCIANA

— DE CALIXTO MADRIGAL —

Ofrece a toda su clientela

VENDER MAS BARATO QUE NUNCA

ALERTA, TODOŚ! ALERTA!

AL PUBILCO EN GENERAL

Antes de hacer sus compras de provisiones, vinos y licores en otras partes VISITE USTED

LA GRAN VIA + EUGENIO DE BENEDICTIS

Casi todo el mundo se halla en dificultades para conseguir un calzado consistente y artísticamente confeccionado; mas estas dificultades se pueden subsanar con sólo visitar la acreditada zapateria de

ENRIQUE BENAVIDES

donde se encuentran los mejores estilos en calzado. No olvide Ud. esta observación que le interesa sobre manera.

EXACTITUD Y ESMERO EN LOS COMPROMISOS

EL IRAZU de Felipe Martín

ES EL ALMACEN QUE EN CARTAGO

ofrece mejores ventajas para el comprador. Gran variedad en géneros, abarrotes, ferretería, licores extranjeros, etc. etc.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

MIGUEL ANDRE vende una magnífica CASA
PIDA DETALLES Y SE CONVENCERA

Calle 5ª Sur, 8ª Av. Este



San José, Costa Rica

Imprenta Moderna, San José